
Videokonferenz der Segelflugkommission – 11.03.2024

Teilnehmer

• LB: Linus Baur

• NK: Norbert Kühne

• SH: Sebastian Heßner (Landestrainer; bis 19:30 Uhr)

• TB: Tobias Bieniek

• TK: Thomas Kurz (Vorsitzender)

• US: Ulrich Schulze

Eröffnung der Sitzung: 19:03 Uhr

Begrüßung

• TK begrüßt die Teilnehmer der Videokonferenz.

• TB übernimmt die Protokollierung der Sitzung.

• TK fragt, ob es Einwände oder Fragen zum Protokoll der letzten Sitzung gibt. Dies ist nicht der 

Fall.

TOP 1 – Infos von Ausbildungsleitung und Landestrainer

• SH berichtet von den Vorbereitungen für das Alpenflugtraining in Puimoisson Ende März. Der 

Arcus des Fördervereins ist bereits in Vinon eingetroffen und wird dort übernommen.

• Das Wettbewerbstraining für die D-Kader Piloten wird wie geplant im Rahmen des EuregioCup 

in Aachen stattfinden.

TOP 2 – Verwendung der Mittel aus dem LEP in 2024

• Die Mittel aus dem Leistungssportstruktur- und Entwicklungsplan (LEP) betragen im Jahr 2024 

aus unbekannten Gründen nur ca. 14.000 €, wovon die Hälfte dem Segelflug zufällt.

• SH stellt  einen Vorschlag zur Verteilung auf die geplanten Maßnahmen vor. Die prozentuale 

Verteilung  auf  die  vier  Maßnahmen  (Alpenflugtraining,  Wettbewerbstraining,  LSJ 

Streckenfluglehrgang,  Trainerfortbildung)  soll  beibehalten  werden,  während  die 



Gesamtsummen entsprechend gekürzt werden. Die Seko stimmt diesem Vorschlag einstimmig 

zu.

TOP 3 – Feedback Seko Hauptversammlung

• TB hinterfragt den Nutzen der DMSt Siegerehrung vor dem Hintergrund, dass der Großteil der 

Sieger nicht anwesend war. Wenn der einzige Grund vor Ort zu sein das Abholen einer Urkunde 

ist,  ist  die  Veranstaltung  fragwürdig.  In  der  Vergangenheit  wurde  die  Siegerehrung  mit 

Vorträgen  oder  einem  Verbandstag  mit  Ausstellern  kombiniert,  was  die  Attraktivität  der 

Veranstaltung etwas erhöht hatte.

• Die  Seko  beschließt  die  Urkunden  vorerst  nur  noch  per  Post  an  die  entsprechenden 

Heimatvereine der Teilnehmer zu schicken. Dies soll den Vereinen erlauben die Urkunden auf 

ihren Weihnachtsfeiern oder anderen Vereinsveranstaltungen im Herbst zu verteilen.

• NK bittet darum die Verbandsmitgliedschaften der Teilnehmer zu prüfen bevor die Urkunden 

gedruckt werden.

TOP 4 – Sitzung des Gesamtpräsidiums

• TK berichtet von der vergangenen Sitzung des Gesamtpräsidiums. Der Vize-Präsident Finanzen, 

Gerd Währisch, hält die akuten finanziellen Bedrohungen für zunächst erledigt. Die finanzielle 

Lage des Landesverbands ist allerdings weiter schwierig.

• Willi  Eimers bittet  um Unterstützung bei  der  Finanzierung der  Gasballon Weltmeisterschaft 

2024  in  Münster.  Es  fehlt  noch  ein  höherer  fünfstelliger  Betrag  und  die  restlichen 

Sportfachgruppen sind gebeten worden sich daran ebenfalls zu beteiligen.

• TK  appliert  die  Veranstaltung  zu  unterstützen  unter  dem  Gesichtspunkt  der 

sportfachgruppenübergreifenden Solidarität. Die Seko hält derartige Veranstaltungen allgemein 

für  unterstützenswert,  allerdings  soll  zunächst  geklärt  werden  ob  eine  WM  nicht  auf 

Bundesebene finanziert werden sollte. Es wird außerdem angebracht, dass der Sporthaushalt 

für den Segelflug verwendet werden sollte, statt daraus den Ballonsport mitzufinanzieren. Die 

Entscheidung über die Unterstützung wird vertagt bis weitere Informationen vorliegen.

• TK berichtet von einer Umfrage unter den Verbandsmitgliedern bzgl. der Zukunft des Luftsport-

Magazins. Das Gesamtpräsidium schloss sich dem Votum der Umfrage an und beschloss die 

Einstellung des Magazins. Das frei gewordene Budget soll genutzt werden für die Schaffung 

einer  neuen  Stelle  im  Bereich  der  Öffentlichkeitsarbeit,  verbunden  mit  der  Aufgabe  die 

modernen digitalen Medien intensiver als bisher zu nutzen.



TOP 5 – Individualförderung

• NK  berichtet  über  den  Stand  der  Anträge  für  die  Individualförderung  in  diesem  Jahr.  Die 

Faktoren  für  die  Förderung  werden  festgelegt  sobald  alle  Anträge  vorliegen  und  das 

Gesamtvolumen abgeschätzt werden kann.

• Wie im Vorjahr wird die Teilnahme an GrandPrix Wettbewerben aus Sicherheitsgründen nicht 

von der Seko gefördert.

TOP 6 – Haushalt

• Der Sporthaushalt der Segelflugkommission beträgt in diesem Jahr ca. 38.000 €. Im vergangen 

Jahr waren es nur ca. 36.600 €.

• Dies  erklärt  sich  aus  einer  Änderung  der  Mitgliederzahlen.  In  der  Vergangenheit  wurden 

aufgrund eines Fehlers Mitglieder unter 14 Jahren nicht dem Segelflug zugerechnet. Dieser 

Fehler wurde nun korrigiert und die 500 betreffenden Mitglieder sorgen damit für einen leicht 

erhöhten Sporthaushalt.

• TK  präsentiert  den  vorläufigen  Haushaltsentwurf.  Die  geplanten  Posten  decken  sich 

größtenteils mit den Vorjahren.

TOP 7 – Änderung der Geschäftsordnung

• Auf  der  Hauptversammlung  wurde  von  der  Seko  vorgeschlagen  ihre  Geschäftsordnung  zu 

ändern bzgl. der Stimmenverteilung der Vereine. Dies wurde jedoch nicht formal beschlossen, 

da die Diskussion zu dem Schluss kam, dass die Seko ihre Geschäftsordnung selbstständig 

ändern könne.

• Dieser Schluss war jedoch inkorrekt, da die Satzung festlegt, dass die Geschäftsordnung von 

der  Hauptversammlung beschlossen werden muss.  Die  Änderung der  Geschäftsordnung ist 

damit vorerst noch nicht beschlossen und muss bei der nächsten Hauptversammlung nochmal 

formal abgestimmt werden.

TOP 8 – Verschiedenes

• TB berichtet von der RSB-Sitzung Ende Januar und der Sportleiterschulung am vergangenen 

Wochenende.  Der  Ausschuss  Spitzensport  hat  beschlossen  für  die 

Qualifikationsmeisterschaften  2025/26  in  allen  Wettbewerbsklassen  mit  einer  Indexliste  zu 

fliegen.  Im  Herbst  2026  sollen  die  Ergebnisse  analysiert  werden  um  daraus  ggf.  weitere 

Maßnahmen abzuleiten.

• Der  EuregioCup  in  Aachen  hat  einen  Förderantrag  gestellt.  Entsprechend  der  üblichen 

Förderung wird der lokale Wettbewerb mit 300 € gefördert. Die Seko beschließt darüber hinaus 



eine  weitere  Förderung  der  Veranstaltung  über  200  €  für  die  Ausrichtung  des  D-Kader 

Wettbewerbstrainings. (TB und LB enthalten sich)

Nächste Sitzung

• Die nächste Sitzung wird voraussichtlich am 15.04.2024 um 19 Uhr stattfinden.

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr

T. Bieniek T. Kurz
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